
 

   

 
 

Protokoll 
Mitgliederversammlung (MV) am 12. Mai 2022 um 20.00 Uhr 

in der Turnhalle Marxheim 
 
 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste; Anlage 1 
 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden, Totenehrung, Grußworte, Ehrungen 
und Verabschiedungen, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Armin Thaler eröffnete um 20:00 Uhr die Mitgliederversammlung 2023 der TSG Marx-
heim und begrüßte die Anwesenden. In der Einladung zur Mitgliederversammlung ist 
ein Fehler unterlaufen. In der Tagesordnung unter TOP 8 wurden die Neuwahlen der 
Kassenprüfer vergessen. Armin Thaler richtete folgende Bitte an die Versammlung: 
Einfügung der Wahl der Kassenprüfer nach den Wahlen der Vorstandsmitglieder. Die 
Abstimmung zur Aufnahme in die Tagesordnung war einstimmig. 
 
Er bat, sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder von den Plätzen zu erheben 
 
Er stellte fest, dass zur Versammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde und die 
MV mit der Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
Armin Thaler stellte den Anwesenden die Tagesordnung der Mitgliederversammlung 
vor. 
 
 
Ehrung der Jubilare: 
Armin Thaler nahm die Ehrung der anwesenden Jubilare vor. Insgesamt gab es für 
dieses Jahr 30 Jubilare, die für 25, 30, 35, 40, 50, 55 bzw. 60 Jahre Mitgliedschaft im 
Verein geehrt wurden.  
Folgende Jubilare haben an der Ehrung persönlich teilgenommen: 
 
25 Jahre:    30 Jahre:    35 Jahre: 
Jutta von Byren   Gaby Sobottka   Armin Thaler 
Katharina Dörr   Maria Kreidl 
Jürgen Dörr    Klaus Dieter Wolf 
 
 
40 Jahre:    60 Jahre: 
Eva-Maria Rücker   Karlheinz Wendel  
     Dietmar Schmitt 
 
Karsten Schütze übernahm die Ehrung für den Jubilar Armin Thaler. 
 
 
 
 
 



 

   

 
 
 
TOP 2: Protokoll Mitgliederversammlung vom 06.05.2022 
(liegt in gedruckter Form aus) 
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes 
Armin Thaler berichtet für den Vorstand. Der Bericht ist als Anlage 2 dem Protokoll 
beigefügt. Es gilt das gesprochene Wort.  
 
 
TOP 4: Bericht Vorstand Finanzen 
Roland Weckbecker-Reiter stellte den Kassenbericht mit Hilfe einer Power-Point-Prä-
sentation vor. Die finanzielle Lage des Vereins ist sehr gut. Die Ausgaben der Übungs-
leiter ist nach den Coronajahren wieder angestiegen. Es wurden keine größeren In-
vestitionen getätigt. 
Die Präsentation ist als Anlage 4 dem Protokoll beigefügt. 
 
 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde durch die Kassenprüfer Michael Oeters und Andrea Weber geprüft. 
Andrea Weber trug das Ergebnis vor. Die Barkasse wurde gezählt und alle Unterlagen 
wurden vorgelegt. Beanstandungen gab es keine. Die Kasse wird hervorragend und 
ordnungsgemäß geführt. 
Andrea Weber beantragte die Entlastung des Vorstands. 
 
 
TOP 6: Aussprache über die Berichte 
Armin Thaler stellte die Berichte zur Aussprache. Von Seiten der Mitgliederversamm-
lung gab es folgende Frage: 
2017 wurde die Terrasse als Bewirtungsfläche der Gaststätte gebaut. Dies stellt eine 
Wertsteigerung für die Gaststätte da. Wurden die Mietpreise dementsprechend ange-
passt? Armin Thaler beantwortete diese Frage. Bisher wurden aufgrund der 
Coronajahre noch keine Preise erhöht. 
 
2022 ist die Mitgliederzahl auf 1107 Mitglieder gestiegen.  
 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes 

Gemäß dem Antrag der Kassenprüfer wurde der Vorstand durch die anwesenden Mit-
glieder einstimmig entlastet. 
 
 
 
 
 
 
 



 

   

 
TOP 8: Neuwahlen  
 
Am heutigen Abend wurden gemäß §12, Ziffer 2 die folgenden Positionen des Vor-
standes neu gewählt: Der stellv. Vorsitzende, der Vorstand Finanzen, der Vorstand 
Sport, der Vorstand Jugend und die Kassenprüfer.  
Armin Thaler führte die durch Wahl durch. Die Wahl wurde offen, per Akklamation 
durchgeführt. Alle gewählten Vorstandmitglieder nahmen die Wahl an. Das Wahlpro-
tokoll ist als Anlage 5 beigefügt. 
 
Stimmberechtigte Anwesende: 27. Das Wahlergebnis im Detail: 
 
 

Funktion Vorschlag Wahlergeb-
nis 

JA-   
Stim-
men 

Stimmen-
anteil 

Stell. Vorsitzender Karsten Schütze Karsten 
Schütze 

27 Einstimmig 

Vorstand Finanzen Roland Weckbe-
cker- Reiter 

Roland 
Weckbecker-
Reiter 

27 Einstimmig 

Vorstand Sport Es wurde kein 
Vorschlag abge-
geben 

Die Position 
Vorstand 
Sport konnte 
nicht besetzt 
werden 

  

Vorstand Jugend Vinzent Weber Vinzent We-
ber 

27 Einstimmig 

Kassenprüfer Andrea Weber, 
Karl-Heinz 
Rücker, Carsten 
Schoenen, Elke 
Haack Schütze 

Andrea We-
ber, Karl-
Heinz 
Rücker, Cars-
ten Schoe-
nen, Elke 
Haack 
Schütze 

27 Einstimmig 

 
 
TOP 9: Anträge (Anträge sind bis spätestens 05.05.2023 schriftlich beim Vorsitzen-
den einzureichen). 
 
Antrag des Vorstandes: 
Auch die TSG Marxheim leidet unter den hohen Preisen für Energie. Die zuletzt massiv 
gestiegenen Strom- und Gaspreise wer- 
  



 

   

 
 
 
 
 
den voraussichtlich zu einer Mehrbelastung für unseren Verein in Höhe von ca. 5.000 
bis 7.000 € führen. In diesem Zusammenhang muss auch die veraltete Gasheizung 
der Turnhalle ausgetauscht werden. In einem ersten Investitionsschritt (Einbau einer 
Gas-Hybrid-Anlage) werden in diesem Jahr ca. 30.000 EUR erforderlich. Ab 2024 ist 
dann der Einbau einer Wärmepumpe geplant, was einen weiteren Betrag von mindes-
tens gleicher Höhe erfordern wird.  
Gemäß §9, 1. der Satzung beantragt der Vorstand die Erhebung eines Sonderbeitra-
ges vom 01.07.2023 – 30.06.2024 in Höhe von 12 € (1 € x 12 Monate) pro Beitrags-
zahlendem zur Deckung der Energiekosten. Sofern im Vergleich zu den Vorjahresprei-
sen Restmittel übrigbleiben sollten, werden diese zur Kostendeckung für die Installa-
tion der neuen Heizung verwendet. 
 
Der Antrag wurde zur Diskussion gestellt. Folgende Anmerkungen kamen aus der Ver-
sammlung: 

- Die finanzielle Lage des Vereins ist sehr gut, so dass die Energiekosten aus 
dem Bestand gezahlt werden könnten 

- Anpassung des Mitgliedsbeitrages, statt Erhebung des Sonderbeitrages 
- Mitgliedern könnte die Erhebung des Sonderbeitrags und dann eine Erhöhung 

des Mitgliedsbeitrages negativ bewerten 
- Der Vorschlag des Vorstandes ist vernünftig. Die Lage kann dann im nächsten 

Jahr neu bewertet werden. 
 
Der Antrag wurde zur Abstimmung gestellt.  
Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 5 Enthaltung: 1 
Mit einer Mehrheit wurde der Antrag angenommen. 
 
 
Um 21.25 Uhr schloss der Vorsitzende die Versammlung. 
 
 
 
Für das Protokoll:  
 
 
 
_________________________   ________________________ 
Michelle Thaler     Armin Thaler 
Schriftführerin     Versammlungsleiter 
 
 
 
 
 
 
 



 

   

 
 
Anlagen zum Protokoll: 
 
Anlage 1: Teilnehmerliste 
Anlage 2: Bericht Vorstand 
Anlage 4: Präsentation Vorstand Finanzen 
Anlage 5: Wahlprotokoll 

  



 

   

 

 
 

 
 

 


